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Data: Dezessete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um. Local:Por 1 
videoconferência. Com as presenças dos Conselheiras(os):Enf Jimi Hendrex Medeiros de 2 
Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª Giszele de Jesus 3 
dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; Enf Plínio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; Enfª 4 
Rosane Santiago Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento Gama - Segunda 5 
Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª 6 
Gabriela Souza de Oliveira; Enfª Joice dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva; Enfª 7 
Natale Oliveira de Souza; Enfª Patrícia Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo 8 
Campos Alves; TE José Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da 9 
Conceição; AE Ossimar Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Jamile Santos e 10 
Cristiane Miranda. Suplentes não convocados: Albert Ramon, Lília Pereira, Cristiano Cardozo, 11 
Cristiane Moreira. Também participaram da reunião: Assessora Técnica, Vanessa Soares, 12 
Coordenador da CTs, Davi Reis; Assessora de Gestão do Exercício Profissional, Monique 13 
Martins; Coordenador do Núcleo de Comunicação, Luciano Barreto; Assessora de 14 
Planejamento e Orçamento, Carolina Felisberto; Coordenação Núcleo de Processo Ético, 15 
Rosimeire Cardoso; Secretária Geral, Joana Lima. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos 16 
e verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 628º Reunião 17 
Ordinária do Plenário do Coren-BA, às oito horas e cinquenta e cinco minutos, com as 18 
presenças dos (as) Conselheiros (as) acima mencionados (as). 1.3 Leitura de 19 
Correspondências: Não Houve.1.3 Aprovação de Ata: Não Houve.1.4 Informes: Às oito horas 20 
e cinquenta e sete minutos, o presidente Jimi Medeiros informa que no dia anterior a esta 21 
reunião, se iniciou o curso de capacitação para os conselheiros (as) voltado para o processo 22 
de fiscalização, que está sendo conduzido pelo departamento de fiscalização, enfermeira fiscal 23 
responsável Pádua, que também é a coordenadora da educação permanente. Também 24 
havendo a participação da enfermeira fiscal Andressa Nogueira e o enfermeiro fiscal Antônio. 25 
O presidente Jimi Medeiros informa que a Comissão de Crise para a Covid-19 do Coren-BA, se 26 
reunirá na próxima segunda-feira, dia vinte e um de março, para avaliar o impacto da 27 
pandemia nesta semana, o presidente destaca que está sendo verificado os indicadores do 28 
Estado, e que houve um processo de estabilização na Bahia, relacionado a ocupação do 29 
número de leitos e  que está sendo influenciado pela quantidade de expansão dos hospitais 30 
de campanha, a Comissão de Gestão de Crise para Covid-19 estará avaliando o impacto desta 31 
semana, para que se possa tomar uma decisão no plano de contingenciamento. Os serviços 32 
estão com a jornada de trabalho reduzida, funcionando de sete horas às treze horas e alguns 33 
outros setores de oito horas às quatorze horas. O presidente informa que foi autorizado pela 34 
Secretaria Municipal de Saúde, a vacinação dos servidores deste Conselho, incluindo os 35 
conselheiros e conselheiras, sendo feito o encaminhamento dos nomes para a Secretaria 36 
Municipal de Saúde. Destaca que no momento aguarda a programação e deliberação da 37 
Secretaria para o processo de vacinação que está previsto para acontecer no auditório do 38 
Conselho Regional de Enfermagem, pela equipe da SMS. O presidente Jimi Medeiros informa 39 
que o conselheiro Plínio Borges está em deslocamento para as cidades de Itabuna, Teixeira de 40 
Freitas e Barreiras. O presidente destaca que internamente essas subseções já estão 41 
funcionando e acredita que no início da próxima semana, todas as subseções do Conselho 42 
Regional de Enfermagem já estejam funcionando, para os profissionais de enfermagem, no 43 
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que se refere ao atendimento. A conselheira Daniela expõe sua satisfação diante dos informes 44 
mencionados pelo presidente e sugere a execução de um trabalho intenso relacionado a 45 
divulgação, por ter sido uma pauta priorizada durante a campanha desta gestão. Acredita ser 46 
importante expor para a categoria que a palavra de campanha está sendo cumprida. O 47 
presidente Jimi Medeiros concorda com a divulgação, mas informa que foram divididos em 48 
duas etapas, sendo uma a retomada dos serviços presenciais das subseções, que já estavam 49 
abertas, mas suspensas por conta da pandemia, sendo retomado o atendimento nessas 50 
subseções. O Presidente faz uma previsão, que até o próximo ano desta gestão as subseções 51 
que foram fechadas serão reabertas. O presidente informa que está submetendo um projeto 52 
de captação de recursos ao Conselho Federal de Enfermagem, para que possivelmente neste 53 
ano seja reabertas as subseções que foram fechadas. O conselheiro José Vicktor menciona as 54 
subseções de Juazeiro e destaca que os servidores estão resistentes no que se refere ao 55 
retorno. Informa que Natália entrou em contato com ele pedido apoio e reforçou a 56 
necessidade de readequação das subseções e liberação de orçamento para atender as 57 
necessidades previstas. Diante do fato, se estuda a possibilidade de locação de um outro 58 
espaço em Juazeiro. O conselheiro José Vicktor solicita que seja dada uma atenção maior a 59 
essa subseção e que muitos profissionais têm solicitado o retorno das atividades. O presidente 60 
Jimi Medeiros informa que logo após esse primeiro momento da retomada dos serviços de 61 
Barreiras, Itabuna e Teixeira de Freitas, na semana próxima semana estará se fazendo um 62 
planejamento para a retomada dos serviços presenciais da subseção de Juazeiro. O presidente 63 
destaca que está sendo informado para as pessoas, inclusive de Itabuna que está em uma 64 
situação precária de instalação física, que iremos funcionar com a estrutura que já se tem. 65 
Destaca que os profissionais precisam deste atendimento e reforça que está no planejamento 66 
fazer mudança de sede para as cidades de Itabuna e Juazeiro. O presidente reitera que será 67 
reavaliado as condições das subseções para saber as condições que se encontram, e 68 
dependendo da situação será feito um estudo para um contrato em uma outra sede. O 69 
conselheiro José Vicktor se dispõe está presente em Juazeiro, para ajudar na reabertura. Às 70 
nove e horas e seis minutos a conselheira e primeira secretária Giszele Paixão registra a 71 
presença do conselheiro Plínio Borges. A conselheira Josimari Xavier informa que quatro 72 
profissionais de Juazeiro para renegociação e renovação da CIP e informa da dificuldade 73 
enfrentada pelos profissionais para conseguirem atendimento e os custos provenientes do 74 
deslocamento para resolver as demandas. A conselheira Natale Oliveira informa que em uma 75 
reunião com o coordenador das CTs, Davi Reis, foi informado a necessidade de restruturação 76 
dos GTs passarem por uma restruturação devido ao número de membros terem excedido. A 77 
conselheira reforça que foi informada que até sexta, dia dezenove de março, terá uma posição 78 
em relação ao GT de Enfrentamento. Destaca que durante a reunião foi discutido também 79 
sobre o curso de capacitação dos profissionais da atenção básica relacionado ao primeiro 80 
atendimento com um paciente contaminado pela Covid-19, mas que ainda existem algumas 81 
dificuldades, inclusive a respeito do local onde será gravado o curso, confecção do manual 82 
com base nos protocolos nacionais e do estado da Bahia. A conselheira informa que a próxima 83 
reunião será no dia dezenove de março às dezoito horas. A conselheira Lilian Cordeiro informa 84 
que deseja compartilhar uma situação para discussão com o plenário sobre o plano dos GTs. 85 
Reforça que o grupo foi criado no inicio de março com cinco componentes e na tentativa de 86 



 
 
 

   
 
 

ATA DA 628ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
 GESTÃO 2021-2023  
  

 

organizar as atividades, foi criado um cronograma de atividades com o mínimo de execuções 87 
para que fosse aprovado junto ao orçamento financeiro do Conselho. E relata que foi 88 
surpreendida com a necessidade de reduzir o quadro de cinco para três componentes, sendo 89 
a mesma linha de elaboração das câmaras técnicas. A conselheira destaca ter ficado 90 
preocupada por estar no momento de pandemia, no que necessita da atenção básica como 91 
da atenção especializada, se tenha a necessidade maior de se ter pessoas capacitadas para se 92 
discutir um tema de essencial relevância. A conselheira destaca que por ser da atenção básica, 93 
não está habituada com a área de urgência e emergência, e que os profissionais dessas áreas 94 
mencionadas, não conhecem a realidade da atenção básica. Reforça que existe um empenho 95 
e trabalho para elaboração de documentos, criar fluxos, criar toda uma estratégia, fazer 96 
contato com a secretaria e a dificuldade de retorno devido não terem um canal direto com a 97 
mesma. E relata a dificuldade de trabalhar com um grupo pequeno com cinco membros e 98 
demostra preocupação na redução dos componentes do GT.  Após explanar as dificuldades 99 
diante do cenário, a conselheira questiona se realmente é obrigatório a redução. Sugere ainda 100 
que as visitas fossem realizadas com dois membros para diminuir os custos, mas que as 101 
atividades de planejamento e elaboração fossem mantidas os 5 membros designados 102 
anteriormente para diversidade de ideias, com um encontro mensal. A conselheira sugeriu 103 
entrar em contato com o CREMEB, para que o Conselho de Medicina pudesse criar junto ao 104 
Conselho de Enfermagem um fluxo, com embasamentos da medicina e da enfermagem. O 105 
presidente Jimi Medeiros em resposta às conselheiras Natale e Lilian, que não foi comunicado 106 
pela coordenação geral das CTs da necessidade de redução dos membros dos GTs, no que 107 
ainda se chegue essa informação à diretoria para uma tomada de decisão. O presidente 108 
destaca que entende a importância dos grupos de trabalho nesse momento e que acredita ser 109 
formado a coordenação geral das CTs junto a gestão de planejamento e orçamento, para estar 110 
vendo a necessidade de se estar fazendo ou não essa redução, no que o presidente reitera 111 
não ser uma decisão da diretoria ou da presidência. A conselheira Giszele Paixão questiona a 112 
conselheira Lilian quem informou a ela a respeito da necessidade dos membros dos GTs. A 113 
conselheira Lilian Cordeiro, em resposta, destaca que durante conversa com o coordenador 114 
das CTs, Davi Reis, foi informada que por motivos orçamentários foi necessário a redução, mas 115 
que o mesmo ainda ficaria de informar à presidência. E informa que conforme foi orientada o 116 
regimento permite nos GTs três componentes e que foi apenas uma conversa inicial e que 117 
posteriormente seria passado para a gestão. E fala que resolveu trazer para o plenário para 118 
que fossem tomada uma decisão em conjunto, que estava preocupada diante da grave crise 119 
sanitária. E que aguardaria uma resposta mais concreta do coordenador das CTs, Davi Reis.  A 120 
conselheira Natale Oliveira confirma o relato da conselheira Lilian, que diante uma conversa 121 
a situação foi mencionada, mas que posteriormente iria ser passado à diretoria. E que a 122 
preocupação mesmo é com o orçamento e a necessidade de encontros para resolutividade 123 
das ações. A conselheira Patrícia Sena informa que fala que o coordenador, Davi Reis traz é 124 
uma preocupação com a questão financeira, os encontros e que entende que o grupo ele está 125 
dentro do regimento interno, e por estarem duas câmaras como atenção básica e atenção 126 
especializada, trabalhando juntas, a conselheira destaca que cada uma tem direito a um grupo 127 
técnico, no que sugere pensar de uma forma quantitativa, e possivelmente reuni-las com as 128 
demais câmaras, pois em um momento onde existem demandas de urgência, de qual forma 129 
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poderíamos economizar com as outras câmaras. A conselheira destaca que sua demanda é 130 
apenas uma reunião mensal, no que poderia se fazer apenas uma reunião com as outras 131 
câmaras, para que o orçamento nesse momento fosse direcionado para essa importância do 132 
GT. Em resumo acredita na importância da união enquanto grupo e levar para o coordenador 133 
essa proposta de focar no que é imprescindível neste momento com o auxílio de todos das 134 
CTs. A conselheira traz a demanda atual da CT que faz parte e que acredita que existam 135 
também em outras CTs demandas menores do que a ausência da atenção primária e 136 
especializada. O presidente Jimi Medeiros informa que já foi autorizado pelo setor de 137 
planejamento e orçamento a inclusão de mais um conselheiro mediante a arrecadação que o 138 
Conselho tem recolhido no mês de janeiro e fevereiro para as CTs  de atenção primária,  139 
práticas especializada e de saúde da mulher que tem uma maior demanda para os pareceres 140 
e orientações técnicas. O presidente destaca que caso haja dificuldade em questões 141 
orçamentárias para os GTs, pode haver uma tentativa de manter os GTs funcionando como já 142 
estão, porém o presidente reforça que deixará o coordenador, Davi Reis, procurar a diretoria 143 
para que seja feita uma discussão e a tomada de decisão, mas informa que tem a possibilidade 144 
de se fazer uma reorganização no processo. A conselheira Giszele Paixão destaca que todo GT 145 
e todas as CTs tem sua essencialidade, sendo assim necessário buscar uma alternativa para 146 
que o GT de vacina e o GT emergencial de enfrentamento a Covid-19 possam permanecer de 147 
forma efetiva, pois existem os pareceres e demandas. A conselheira recorda que o 148 
coordenador geral Davi Reis trouxe no momento um volume de demandas em relação à 149 
procura da categoria. No que a conselheira supõe que a alternativa trazida pelo presidente 150 
que será estudada pela diretoria, seja de permanecer com as atividades com três membros, 151 
mas manter os encontros devido a relevância das orientações e os pareceres para a categoria. 152 
A conselheira destaca da necessidade de atender a demanda para o GT de vacina é necessário 153 
encontrar uma alternativa para que as visitas aconteçam, para que o trabalho do grupo de 154 
vacina possa permanecer no cenário tão atípico que a categoria enfrenta. O conselheiro 155 
Holmes Rocha destaca que todas foram criadas por ter uma necessidade e reforça que essa 156 
questão foi discutida no plenário, no início da elaboração da criação das CTs e GTs, onde foi 157 
discutida a falta de orçamento para as câmaras, no que foi então confirmado por Carol a 158 
possibilidade de se abrir. Que inclusive a conselheira Rosane na época havia feito 159 
questionamento em relação ao orçamento para o quantitativo das CTs. O conselheiro cobra a 160 
autoria do erro no que se refere ao orçamento e alinhamento entre o APG e a coordenação 161 
das CTs. O presidente Jimi Medeiros destaca que não se baseia em erros de setores por uma 162 
fala equivocada da conselheira Patrícia, por fazer um encaminhamento de algumas câmaras 163 
que devem deixar de funcionar para priorizar outras. O presidente recorda que durante a 164 
criação das oito câmaras técnicas, foi unânime entre os conselheiros a necessidade de todas 165 
estarem em funcionamento, com a composição mínima de três membros até que houvesse 166 
aumento na arrecadação para alocar outros conselheiros. O presidente reitera que não houve 167 
erros na tomada de decisão deste plenário, pois foi baseada na análise feita pelo 168 
planejamento e orçamento. O presidente destaca que Carol sinalizou inclusive para o 169 
coordenador Davi Reis, de que já está autorizado a nomeação de um outro membro para as 170 
CTs de atenção primária, saúde da mulher e práticas especializadas, no que já se pode ampliar 171 
o número de membros dessas três CTs  que estão tendo maior volume de demandas para os 172 
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pareceres e orientações. O presidente reitera que a discussão no momento, sendo uma 173 
surpresa para o mesmo, de que tem que se reduzir o número de membros do GT. O presidente 174 
reitera e enfatiza que em nenhum momento esse plenário vai recuar no que se refere ao não 175 
funcionamento de uma câmara técnica para estar priorizando outra, apesar da sugestão, não 176 
irá para encaminhamento. A conselheira Patrícia Sena se retratou, sinalizando que em sua fala 177 
não foi mencionado em deixar de ter câmaras. Destaca-se que se tem uma reunião por mês e 178 
a possibilidade de criação de grupos. A conselheira destaca, que as outras câmaras técnicas 179 
não tem demandas para formação de grupos nesse momento, mas as câmaras das 180 
especialidades e primária necessitam. A conselheira reitera que a sua câmara não criará grupo 181 
no momento. A conselheira destaca que a sua sugestão foi para que os recursos fossem 182 
direcionados para essas duas câmaras que mais necessitam, pois estão no centro da pandemia 183 
Covid-19, no momento. A conselheira Giszele Paixão informa que quando o APG apresentou 184 
um orçamento direcionado para as câmaras técnicas, foi muito bem ressaltado que no 185 
momento não tinha orçamento para a criação de GT, como também não tinha para mais uma 186 
reunião extraordinária. A conselheira destaca que foi informado que só tinha orçamento para 187 
apenas um encontro por mês. A conselheira destaca que a sugestão da conselheira Patrícia, 188 
deu se a entender que seria necessário que algumas câmaras técnicas parassem, já que não 189 
foi autorizado, pelo motivo mencionado anteriormente a respeito orçamento, a criação de um 190 
grupo de trabalho. A conselheira sugere que se houve mudança, é que o APG antes de passar 191 
qualquer informação se reúnam com a diretoria, explicite os novos orçamentos, para que a 192 
diretoria possa tomar uma decisão. A conselheira Josimari Xavier, reitera a fala da conselheira 193 
Giszele, e sugere que a assessora de planejamento e orçamento apresente em plenário o 194 
orçamento, e verifique a possibilidade de ampliar com mais membros, assim como a 195 
possibilidade da formação desse grupo de trabalho. A conselheira destaca que a primeira 196 
apresentação foi feita na plenária, e reitera a necessidade de esclarecer os pontos que foram 197 
passados pelo presidente e a possibilidade do grupo de trabalho, para que os conselheiros 198 
fiquem cientes de todas as informações. O presidente Jimi Medeiros ratifica que houve uma 199 
falha na comunicação a respeito das câmaras técnicas, das coordenadoras do grupo de 200 
trabalho, com a diretoria e com a presidência para que a pauta tenha ficado confusa, sem 201 
tomadas de decisões compartilhadas com a diretoria.  O presidente concorda com as 202 
conselheiras Josimari e Giszele, de que a assessora de planejamento e orçamento, deva 203 
apresentar a nova perspectiva de orçamento, que acredita que essa apresentação esteja 204 
prevista para a próxima semana. A conselheira Giszele destaca que na próxima semana será 205 
apresentado o relatório de dois mil vinte, e informa ser um material de grande proporção a 206 
ser representado, não consta esse tema como pauta a ser tratado. O presidente destaca que 207 
a mesma já foi informada a apresentar o material, com um tempo máximo de dois minutos. A 208 
conselheira Lilian Cordeiro, se desculpa por ter informado a situação em tom de decisão não 209 
tendo assim a intenção, mas como o desejo de expor sua preocupação com essa provável 210 
possibilidade, e reitera que no final de sua fala anterior destacou que pudesse ser discutido 211 
sobre esse determinado assunto. Informa também não ter tido ciência que em plenário se 212 
discutia assuntos previamente definidos e pede desculpas pois não tem objetivo de passar na 213 
frente de ninguém, da responsabilidade do coordenador. Ressalta que sabe lidar muito bem 214 
com hierarquias e por preocupação trouxe o assunto para ser discutido, mas acha que essa 215 
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não é o objetivo da plenária, mas seja apenas para definições e assuntos previamente 216 
definidos . A conselheira Natale Oliveira reitera, que além dos grupos, se tem uma demanda 217 
trazida no que se refere a reorganização que foi sinalizada por conta desse diálogo com o 218 
coordenador Davi Reis, destaca que primeiro houve um diálogo claro e transparente, mas sem 219 
decisões, no que dos dois grupos que estão funcionando, a preocupação em manter o 220 
quantitativo de pessoas e as discussões posteriores. A conselheira reitera que essa conversa 221 
ocorreu no dia de ontem, e afirma que se terão outras conversas para que haja um melhor 222 
alinhamento, no que se refere aos dois grupos de trabalho. Destaca que a conselheira Lilian 223 
trouxe uma preocupação que mexe com todos os conselheiros, menciona também as 224 
dificuldades daqueles que estão na linha de frente, vendo de perto a situação que se encontra. 225 
A conselheira destaca a necessidade do diálogo, e acredita que a plenária é um momento de 226 
reiteração, ratificação e decisão, mas fala foi trazida com o intuito de desabafar e reiterar o 227 
que está acontecendo na pauta. A conselheira Giszele Paixão destaca que nas falas das 228 
conselheiras, ficou entendido a intenção e a preocupação, e acredita que o coordenador Davi 229 
Reis, externou uma preocupação e que foi compartilhado para que se pudesse ter uma 230 
avaliação. O coordenador Davi Reis informa que não compreendeu a falha de comunicação 231 
durante a reunião, por motivos de força maior, o mesmo não estava presente. O presidente 232 
explana ao coordenador o ocorrido, de que não se teria orçamento para a construção dos GTs 233 
ou teriam que ser feita a redução do número de membros do grupo de trabalho. O presidente 234 
destacou o ruído referente a essa informação, pois o mesmo não estava ciente, de que se 235 
havia uma discussão desta natureza no setor das CTs, no que vem acompanhado diariamente 236 
com a assessora de planejamento e orçamento, e toda composição das câmaras técnicas e 237 
grupos de trabalho e que não estava ciente da redução dos membros dos GTs. O presidente 238 
informou que se tem autorização por conta da arrecadação dos meses de janeiro, fevereiro e 239 
março. O presidente menciona que foi obtido uma arrecadação conforme extrato bancário, 240 
no valor dois milhões de reais, no que foi alcançado a meta de 68,25% do orçamento, que gera 241 
condições para nomeação de mais membros nas câmaras técnicas, em especial a atenção 242 
primária, práticas especializadas e cuidado integral em saúde da mulher. O presidente 243 
destaca, se houve essa possibilidade de redução de membros dos grupos de trabalho criados 244 
para Covid-19, entendendo a importância e o contexto sanitário do momento, o que o 245 
presidente ressaltou em reunião é que não seja feita a nomeação dos membros para as 246 
câmaras técnicas para manter o quantitativo atual do grupo de trabalho, mas o presidente 247 
reitera que essa pauta não chegou em diretoria e que está sendo informado pelas 248 
coordenadoras dos GTs, sendo informações soltas. O coordenador, Davi Reis, esclarece que a 249 
informação passada em reunião, foi apenas um estudo, mas que foi compartilhado com as 250 
conselheiras com o intuito de informar, sem intenção de decisão. O coordenador destaca que 251 
no dia de hoje, planeja se reunir com a presidência para deliberar esse tema, no que o mesmo 252 
foi surpreendido, pois não se tinha dado autorização para que as informações fossem 253 
passadas, já que se tratava de um estudo não discutido com a diretoria e em plenário. O 254 
coordenador reitera que foi informado após reunião com o APG que no regimento é 255 
estabelecido o quantitativo de três membros em cada GT. E após obter essa informação 256 
compartilhou com as coordenadoras dos GTs, porém hoje seria passado para a presidência 257 
para deliberar sobre essa temática. Salienta que não havia autorização para que as 258 
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conselheiras trouxessem isso para o plenário, tendo em vista, que não havia nada definido 259 
para mobilizar esforços e ajustes necessários. O coordenador salienta que acredita que as 260 
conselheiras compartilharam essa informação com intuito de ajudar, mas que não foi nada 261 
definido e que deliberaria junto a presidência. A conselheira Giszele Paixão fala sobre o 262 
trabalho e demandas das CTs e pede esclarecimento ao coordenador, Davi Reis, referente a 263 
perspectiva na redução de membros das câmaras, de qual fonte foi extraída essa informação. 264 
O coordenador Davi Reis esclarece que não se trata de uma redução de membros das câmaras 265 
técnicas, pois estão certas, mas seria a não participação de alguns integrantes das câmaras 266 
técnicas, e essa informação recebida provém dos coordenadores, no que se estar tentado ser 267 
conduzido de uma forma responsável. A conselheira Giszele Paixão destaca seu papel como 268 
secretária de esclarecer assuntos como estes, e pede esclarecimento a respeito da não 269 
participação desses membros, pois foi informado em plenário a necessidade de redução de 270 
membros do grupo de trabalho, sendo posterior a necessidade das demandas que foram 271 
criadas no enfrentamento a Covid-19 de emergência e GT de vacina no que se tem uma 272 
necessidade. No que acredita que as conselheiras trouxeram esse assunto em plenário no 273 
sentido de compartilhar a angústia e de tudo que está sendo vivido neste momento, reitera a 274 
sua apreciação pelo trabalho do coordenador Davi Reis, e reitera o seu pedido de 275 
esclarecimento no que se refere a não participação desses membros. O coordenador Davi Reis 276 
explica que a redução perpassa apenas em segmento ao regimento, no que o regimento 277 
orienta que se tenha três membros no grupo, que foi alterado no momento da apreciação do 278 
plenário, no que se manteve o quantitativo de três membros GT, no que se tem uma cláusula 279 
referente às câmaras técnicas, que de três a cinco, mas em questão do GT é de no mínimo até 280 
três membros. O coordenador destaca que quando foi criado as comissões, foi no sentido do 281 
quantitativo, enquanto o GT de vacinação estava atrelado presidência, no que se tinha cinco 282 
membros, quando se desligaram da presidência e passou a estarem ligados às câmaras 283 
técnicas, já se chegou com esse quantitativo, mas que até o momento não se tinha problema, 284 
mas em uma avaliação do centro de custo juntamente com a APG, a responsável de 285 
planejamento e orçamento, a assessora Carolina Felisberto, trouxe para o mesmo esta 286 
informação, de que o regimento rege o quantitativo de três membros e que até aquele 287 
momento tinham cinco, e que o GT já havia sido criado, entrou na mesma perspectiva no que 288 
se refere a quantidade de membros. O coordenador destaca que houve um esforço para 289 
entender e avaliar, no que essa avaliação seria feita hoje com o presidente. O coordenador 290 
informa que quanto ao GT relacionado a sua participação na câmara técnica, tem sido um 291 
pouco conturbado por conta de alguns coordenadores e por parte de alguns colaboradores, 292 
que também estaria sendo encaminhado no dia de hoje ao presidente , para que em uma 293 
conversar com esses integrantes sendo que anteriormente foi feito um compromisso de atuar 294 
nas câmaras técnicas, além do processo de produção, cooperação e alguns coordenadores 295 
têm manifestado alguma insatisfação nesse sentido da não cooperação, não sendo todas as 296 
câmaras. O coordenador explica que o quantitativo das câmaras está em ordem, sendo que 297 
estão dentro do preestabelecido estimado referente a custo e orçamento. A conselheira 298 
agradece os esclarecimentos e pede apenas para o coordenador confirmar a sua fala que 299 
existem membros das CTs que não estão participando dos trabalhos e que os GTs precisariam 300 
de uma redução na composição de participantes. O coordenador, Davi, Reis, responde que 301 
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sim. O conselheiro Ossimar Santos destaca que ficou esclarecido, e que houve uma conversa 302 
com a coordenação da câmara técnica e o coordenador Davi Reis, segundo o conselheiro, 303 
sendo isso, algo comum. O conselheiro exalta o comprometimento e competência do 304 
coordenador Davi Reis. E destaca que na prática a realidade se difere do desenho 305 
preestabelecido, no que se refere o que realmente é uma câmara técnica. Menciona a 306 
dificuldade por intermédio das demandas e limitações orçamentárias. O conselheiro afirma, 307 
contrapondo a fala da conselheira Patrícia, de que não há necessidade de redução de qualquer 308 
atividade, por ser importante também e ter alguns projetos que estão em andamento. O 309 
conselheiro informa que nos próximos dias, vinte dois e vinte e três, será feita uma reunião 310 
referente a câmara de Saúde Integral da Mulher, no que se precisa de reuniões constantes da 311 
equipe, e que a equipe no momento não está preocupada com o recebimento de auxílio, pois 312 
o objetivo é que o evento funcione. O conselheiro informa que em relação ao GT de 313 
enfrentamento a Covid-19, é impossível se manter apenas uma reunião extraordinária, e uma 314 
ordinária e por conta dessa grande demanda o conselheiro faz um pedido ao plenário, e todos 315 
presentes que em situações emergenciais, fique autorizado duas ou três reuniões 316 
extraordinárias, por semana ou a cada quinze dias, para que possam dar conta e seguir as 317 
funções com tranquilidade. O presidente Jimi Medeiros em resposta ao pedido do conselheiro 318 
Ossimar, que será encaminhado para a análise e possível autorização, no que o presidente 319 
considera importante de um processo de trabalho desses grupos que estão voltados a Covid-320 
19. A conselheira Giszele Paixão faz uma ressalva, que a sugestão dele também se refere ao 321 
evento de Saúde da Mulher. A conselheira Patrícia Sena pede esclarecimentos ao coordenador 322 
para melhor entendimento, a respeito do regimento do grupo para todas as câmaras com os 323 
componentes de três e sobre a reunião ordinária, que é uma por mês, podendo se ter uma 324 
extraordinária, no que reitera a fala da conselheira Giszele, de que não foi aprovada as 325 
reuniões extraordinárias e nem a criação de grupos. A conselheira pede esclarecimento, já 326 
que no dia da reunião da posse das câmaras técnicas, foi deixada uma orientação colocada 327 
pelo coordenador Davi, no que se tem um planejamento mensal. Ela destaca a fala de Ossimar, 328 
e a demanda da atenção primária, e que nesse momento a sua sugestão foi de relocação, 329 
reiterando que se teria a reunião mensal, que no caso da conselheira é da educação, não 330 
havendo uma possibilidade de uma reunião extraordinária de determinadas câmaras, que 331 
esse recurso fosse viabilizado para as outras câmaras técnicas que tivesse uma demanda 332 
naquele mesmo mês, por exemplo, em questão da câmara de atenção da saúde da mulher e 333 
atenção primária. A conselheira reitera que a sugestão feita por ela, seria de se fazer uma 334 
readequação orçamentária, e que de forma alguma foi de se deixar de ter alguma câmara, 335 
reuniões ou diminuir reuniões pleiteando uma ou outra câmara, ou favorecendo outra 336 
câmara, mas sim de reajuste orçamentário naquele mês, já que o orçamento é enviado para 337 
o coordenador do que será preciso para aquele mês. A conselheira Giszele Paixão, destaca 338 
que em sua fala foi a respeito da apresentação do APG, que quando foi trazido para aprovação 339 
as câmaras técnicas, em sua fala foi exposto que se teria orçamento para a criação de 340 
determinado número de câmaras, o número de composições, a quantidade de colaboradores, 341 
a quantidade de conselheiros, e na fala foi também exposto que naquele momento não se 342 
tinha orçamento para grupo de trabalho nem reunião extraordinária, e destaca que na fala de 343 
Patrícia ficou entendido que fosse priorizado esses grupos de trabalho, essas câmaras técnicas 344 
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em detrimento da realidade do momento, em relação a necessidade de vacina em meio a 345 
Covid-19. Destaca que assuntos relacionados a mudanças orçamentárias, devem ser passadas 346 
com antecedência a diretoria e ao plenário, pela assessora Carolina, para que se tenha ciência, 347 
destacando como é gratificante saber que se tem orçamento direcionado a grupos de 348 
trabalho, no que se pode avançar, trazendo ânimo, pensando na valorização da enfermagem, 349 
mas reitera que a informação passada, não havia sido comunicado a diretoria e o plenário 350 
desconhecia. E por isso, com base na apresentação feita em plenário pelo APG, destacou não 351 
se ter orçamento para GT e reunião extraordinária. A conselheira solicita que qualquer 352 
mudança no orçamento que o APG passe para a gestão e o plenário. O coordenador, Davi Reis 353 
informa que os grupos de trabalho já se têm uma programação, mas que a única coisa que foi 354 
trazida em plenário, que foi revendo o regimento, no que foi um atraso de observação 355 
relacionado ao GT de vacinação que era atrelado a presidência tendo cinco membros, e pela 356 
necessidade, surgiu o grupo de enfrentamento a covid 19, mas que não houve essa 357 
observação no quantitativo de membros. O coordenador reitera que quanto ao GT está tudo 358 
estabelecido, destaca que Carolina Felisberto está com a projeção de mais outro GT, no que o 359 
coordenador em conversa com o presidente, achou melhor aguardar mais um pouco, pois a 360 
prática deste GT mais de acolhimento, no sentido mais próximo, o que não caberia nesse 361 
momento. Mas, em relação à projeção dos GTs está tudo conforme o estabelecido. A 362 
conselheira Giszele faz uma ressalva que os GTs existentes são especiais/ emergenciais e o 363 
que foi trazido anteriormente parecia que existem orçamento para criação de novos  GTs. O 364 
presidente Jimi Medeiros esclarece ao plenário sobre o orçamento que foi apresentado no 365 
final de janeiro, no que se tinha uma realidade da arrecadação daquele mês de janeiro, que já 366 
foi colocada em reuniões de plenário  no mês de fevereiro, que também foi alcançado a meta 367 
da arrecadação, ultrapassando 100%, o que foi informado em plenário, e já está se chegando 368 
próximo do 70% da meta de março, no que os dois meses, fevereiro e março, foi informado 369 
em plenário que estavam com uma excelente arrecadação, e que foi confirmado com a 370 
apresentação da conselheira e tesoureira Rosane Santiago, em plenário. O presidente 371 
menciona que os grupos de trabalho foram criados por uma emergência, devido ao momento 372 
atual, no que destaca querer reaver com o coordenador Davi Reis, a respeito do regimento, 373 
pois o que foi apresentado ao presidente informa que o grupo de trabalho pode ser 374 
constituído de três a cinco membros, e em outras partes do regimento informa que é no 375 
máximo três membros. O presidente destaca a necessidade de se fazer um alinhamento para 376 
corrigir, se é de digitação ou se é de conceito na concepção do regimento em que fala dos 377 
grupos de trabalho. O presidente chama a atenção durante os informes, pois o assunto está 378 
se estendendo, saindo da linha do que se entende como informes. O presidente informa que 379 
fica estabelecido o encaminhamento da apresentação da assessoria de planejamento e 380 
orçamento, no que se terá uma pauta na próxima semana, mas de uma forma breve e simples, 381 
no que abordará especificamente as câmaras técnicas do grupo de trabalho no que o 382 
presidente também tem acompanhado de perto com o coordenador geral Davi Reis, e reitera 383 
a sugestão para esta apresentação desse orçamento para esse setor específico das câmaras e 384 
dos grupos de trabalho, no que se tem o que já foi aprovado em plenário, e que está sendo 385 
seguido rigorosamente, que é a constituição das oito câmaras técnicas e mantendo até o 386 
momento três membros por cada câmara técnica, e que de acordo com arrecadação se tem 387 
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uma projeção de poder se ampliar, pelo bom desempenho e indicadores que se tem na área 388 
da arrecadação, recuperação de crédito. A conselheira Josimari Xavier fez um pedido à 389 
diretoria, que junto com Carol e Rosane, se as outras câmaras técnicas têm a possibilidade de 390 
criar grupo de trabalho e de quantos, já que o orçamento foi modificado, e que então seja 391 
apresentado na próxima reunião de plenário. A conselheira Maria Ângela questiona o motivo 392 
pelo qual a mesma ainda não foi contactada para participar de nenhuma atividade da câmara 393 
técnica de cuidados domiciliar. O presidente Jimi Medeiros em resposta a conselheira Maria 394 
Ângela, acredita que estava tendo algum problema com a portaria de Leôncio, que inclusive 395 
não houve a assinatura da conselheira Giszele Paixão, por não concordar com a nomeação, e 396 
não estavam localizando a portaria em que nomeava Leôncio como coordenador da câmara 397 
técnica de atenção domiciliar, mas acredita que a situação já tenha sido resolvida e por isso, 398 
o coordenador Geral Davi Reis não pode fazer o encaminhamento do convite para essa 399 
primeira reunião, mas acredita que em breve serão comunicados sobre o primeiro encontro 400 
com as câmaras técnicas da atenção domiciliar. A conselheira Giszele Paixão esclarece que a 401 
primeira secretaria assina junto com o presidente dando ciência as suas ações, só que existem 402 
situações em que a secretaria não tem conhecimento dos atos e apenas recebe um 403 
documento e apenas recebe um documento para assinar, sem diálogo ou discussão a respeito 404 
junto a mesa diretora. A conselheira destaca que a CT delibera parecer e orientação para a 405 
categoria, e que em relação a CT de cuidados domiciliares que tivesse um olhar, uma 406 
observância, devido ao fato do coordenador desta CT ser dono de cooperativa de home care 407 
e um outro membro que compõem a CT ser dono de uma empresa fazer parte dessa câmara 408 
técnica para fornecer parecer para a categoria. Deste modo, pensando na parcialidade do 409 
processo e até mesmo evitar julgamentos como de conflito de interesses, a conselheira optou 410 
em não dar ciência ao ato da designação de empresários para atender as demandas da 411 
categoria. Salientando desta forma, para o presidente uma avaliação, sabendo que temos uma 412 
gama de profissionais que atuam nessa área e que também são altamente capacitados para a 413 
nomeação. E reforça que o ato de designar compete ao presidente, que respeita e 414 
compreende a decisão de todos os membros, mas que apenas não quis deixar atrelada a sua 415 
assinatura. Reitera que apenas recebeu um papel pela secretaria da presidência apenas para 416 
assinar e que esse assunto também foi tratado em reunião de diretoria, mas como o 417 
presidente trouxe em plenário, a conselheira sentiu a necessidade de trazer esses 418 
esclarecimentos. A conselheira reforça que preza muito pelo diálogo e comunicação em 419 
relação a diretoria e que existe a necessidade das coisas serem compartilhadas na mesa 420 
diretora. E ressalta que a falta da assinatura não impediu que a portaria fosse publicada para 421 
se dar o andamento, o que não interferiu na dificuldade mencionada pelo presidente. II 422 
ORDEM DO DIA: 2.1 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo 423 
administrativo n° 359/2019 auto de infração n° 146/2019 – DOCUMENTO 424 
CLASSIFICADO.2.1.1 VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 425 
Processo administrativo n° 359/2019 auto de infração n° 146/2019 –Plenário decide, por 426 
todos que estavam presentes, pelo arquivamento do Processo Administrativo do PAD 427 
359/2019, demanda inicial mencionada no Auto de Infração n° 146/2019. O conselheiro Plínio 428 
não participou, devido problemas com a internet.2.2 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 429 
Sustentação do processo administrativo n° 360/2019 auto de infração n° 147/2019 – 430 
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DOCUMENTO CLASSIFICADO. 3.1 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 431 
processo administrativo n° 503/2019 auto de infração n° 280/2019 – DOCUMENTO 432 
CLASSIFICADO.3.1.1VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – 433 
Sustentação do processo administrativo n° 503/2019 auto de infração n° 280/2019 –Plenário 434 
decide, por todos que estavam presentes, pelo arquivamento do Processo Administrativo do 435 
PAD 503/2019, demanda inicial mencionada no Auto de Infração n° 280/2019. O conselheiro 436 
Plínio não participou, devido problemas com a internet.3.2.1JULGAMENTO DE 437 
ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo administrativo n° 288/2019 auto de infração 438 
n° 57/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO.3.2.1 VERIFICAÇÃO DE VOTO DO JULGAMENTO 439 
DE ADMISSIBILIDADE –Processo administrativo n° 288/2019 auto de infração n° 57/2019 –440 
Plenário decide, por todos que estavam presentes, pelo arquivamento do Processo 441 
Administrativo do PAD 288/2019, demanda inicial mencionada no Auto de Infração n° 442 
57/2019. O conselheiro Plinio não participou, devido problemas com a internet.4.1 FLUXOS 443 
PARA RECEBIMENTO DO AUXILIO REPRESENTAÇÃO– O presidente Jimi Medeiros informa que 444 
por algumas inconformidades no preenchimento dos formulários e também na clareza do 445 
processo para recebimento do auxílio representação, no que foi solicitado à secretaria geral 446 
Joana Angélica para dar início a sua apresentação. A secretaria geral Joana, informa que está 447 
ocorrendo algumas confusões no preenchimento do auxílio, como confundir câmara com o 448 
plenário, onde deve ser preenchido sobre o plenário estão preenchendo como câmara, e 449 
quando são dois auxílios colocam na mesma linha, no que a secretaria sugere que quando 450 
forem preencher o auxílio devem prestar a atenção no centro de custo, quando for 451 
relacionado a câmara técnica deve ser preenchido como ‘’câmara técnica no centro de custo 452 
0102’’.  A secretária destaca que tudo deve ser comprovado que foi feito, se foi na câmara 453 
técnica tem que ter na ata comprovando que houve essa reunião. Destaca também que 454 
atividades do plenário são os pareceres de admissibilidade e parecer conclusivo de processo 455 
ético, no que é relacionado à atividade do plenário. A secretaria informa que a atividade de 456 
projeto, destaca que o conselheiro que participar do projeto, preencha da forma que se 457 
sugere. A secretaria finaliza reiterando e enfatizando os erros mencionados anteriormente. O 458 
presidente Jimi Medeiros destaca a importância de ressaltar essas informações aos 459 
conselheiros, para que não ocorra atrasos, pois existe um fluxo para o pagamento no setor 460 
financeiro, e todo processo deve estar altamente estruturado, pois alguns deles serão objetos 461 
de análise pelo Tribunal de Contas da União, então não se deve validar processos que estejam 462 
com algum equívoco. O presidente ressalta a importância da sinalização correta do centro de 463 
custos. O presidente exemplifica as atividades de grupos de trabalho das comissões especiais, 464 
que estão voltadas para as câmaras técnicas, projetos ou treinamentos de formação de 465 
gestores devem estar vinculados ao plenário e todas designações feitas a essa presidência que 466 
são baixadas em portaria, devem estar sinalizadas no registro de frequência, qual a portaria e 467 
onde a atividade estiver vinculada. O presidente informa que se tem uma lista de frequência 468 
onde os conselheiros (as) assinam, e a consolidação das atividades nesta relação podem ser 469 
colocadas juntas, por ser um controle apenas da frequência do dia da atividade foi realizada, 470 
mas que no formulário específico para centro de custos deve se ter atenção de registrar 471 
corretamente. O presidente informa que no mês ocorreu alguns problemas, mas que a 472 
secretária geral Joana Angélica efetivou o devido encaminhamento aos conselheiros, no que 473 
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alguns já conseguiram fazer a correção, e destaca que os que ainda não conseguiram devem 474 
se informar com a secretária Joana para ter o seu pagamento devidamente realizado. A 475 
secretária geral Joana Angélica sinaliza que a folha de frequência deve se colocar na assinatura 476 
final, o carimbo, pois o carimbo é necessário em todas as assinaturas, não sendo exclusivo 477 
usar o carimbo do conselheiro, mas também podendo usar o seu carimbo de enfermeiro. A 478 
conselheira Giszele Paixão questiona se o conselheiro, caso não esteja portando com o seu 479 
carimbo, pode fazer a assinatura colocando o seu número de Coren. A secretária Joana 480 
Angélica informa que nos primeiros meses recebeu sem os carimbos, mas reitera e sugere que 481 
seja colocado o carimbo. A conselheira Giszele Paixão faz a leitura de uma pergunta feita pela 482 
conselheira Cristiane Moreira Azevedo, na qual ela informa que no mês de janeiro participou 483 
da ROP de posse e também da ROP n° 619, no entanto só se recebeu um JETON, no que a 484 
mesma entrou em contato por e-mail com a secretária Joana Angélica, a conselheira Giszele 485 
Paixão e o gerente Ailton, no qual a conselheira Giszele tentou resolver, mas foi informada 486 
que foi um erro da secretaria geral. A secretária, Joana Angélica esclarece que por existirem 487 
nomes parecidos e por ser um novo plenário, se atrapalhou nos nomes, mas que já está sendo 488 
resolvido com Ailton. A conselheira Joice informa que ocorreu a mesma coisa com ela, no que 489 
destaca que quando foi fazer o seu preenchimento do relatório de atividade, e no relatório só 490 
se tinha um item, uma numeração, no que a conselheira questionou a secretaria geral Joana, 491 
e por ser também nova, não tem ainda domínio nesse preenchimento, e então foi informada 492 
pela secretaria geral de como se fazer o preenchimento, mas a conselheira informa que 493 
durante o preenchimento, junto aos conselheiros (a) Cristiano e Josimari, e quando a mesma 494 
terminou de se fazer o preenchimento do relatório questionou a secretária geral, Joana, e 495 
folheando as páginas, questionava se estavam devidamente preenchidas e em resposta a 496 
secretária geral respondeu que estavam corretas. Mas não estavam, no que a conselheira não 497 
foi informada a tempo conforme estabelece a decisão. No que sugere a secretária Joana que 498 
quando houver erros de preenchimento como este, que sejam contactados com antecedência 499 
aos conselheiros. A secretária Joana Angélica se desculpa pelo ocorrido, pois foram muitos a 500 
serem analisados. A secretária sugere que sejam preenchidas pelo computador, já que os 501 
formulários contêm apenas uma linha, mas com o auxílio de um computador é possível 502 
acrescentar as linhas, conforme alguns conselheiros já estão fazendo. A conselheira Giszele 503 
Paixão faz uma ressalva relacionada a fala da conselheira Joice, informando que diretoria, não 504 
tem acesso ao relatório, no que é emitido e entregue a secretaria geral Joana, e só tomam 505 
ciência de algum erro quando se for sinalizado, pelo conselheiro ou quando a secretaria geral 506 
Joana sinaliza. No que a conselheira ressalta que se for sinalizado a ela, a mesma se coloca no 507 
dever de verificar de imediato para que o conselheiro seja prejudicado. Destaca-se que 508 
segundo o regimento, o conselheiro (a) tem trinta dias para se dar entrada no benefício, se 509 
não se perde o prazo para a solicitação. A conselheira Giszele Paixão sugere à secretária geral 510 
Joana, a criar mais linhas no documento, pois assim facilita. A secretária Joana Angélica 511 
informa que no formulário de auxílio representação tinha a quantidade de auxílios, no que 512 
destaca que o financeiro poderia ter analisado também essa questão, e informa que já incluiu 513 
as linhas. A conselheira Daniela Pinheiro destaca que também preencheu de acordo com a 514 
solicitação, e que também não recebeu o auxílio representação e tinha ciência se está correto. 515 
A conselheira informa que encaminhou um e-mail para o gerente Ailton, por intermédio da 516 
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orientação da conselheira Giszele, no que destaca a sua prestatividade. A secretária geral 517 
Joana Angélica informa que será enviado um formulário a todos os conselheiros com o 518 
acréscimo das linhas. A conselheira Gabriela Oliveira, informa que a sua situação foi a mesma, 519 
no que a conselheira Giszele prestou a ela os mesmos esclarecimentos, mas que o e-mail 520 
enviado ao gerente Ailton não foi respondido. E questiona de qual forma será pago o auxílio 521 
referente a reunião em que se discutiam a representação das câmaras técnicas. A secretária 522 
Joana Angélica destaca que será verificado com o setor das câmaras técnicas. A conselheira 523 
Giszele Paixão sugere que a secretária Joana verifique com o gerente Ailton se ele já recebeu 524 
o documento no que se refere a situação da conselheira Gabriela. O conselheiro Cristiano 525 
reitera a fala da conselheira Joice, mencionando que também foi orientado a preencher o 526 
formulário daquela forma, sugere para que deixe no sistema ou no e-mail de cada conselheiro 527 
as folhas para serem preenchidas. E agradece as conselheiras Giszele e Rosane pelo auxílio 528 
oferecido. A conselheira Giszele Paixão informa que os formulários já tinham sido enviados 529 
por e-mail, mas que foi feita a solicitação para aumentar os números de linhas. A secretária 530 
Joana Angélica informa que no que refere aos processos de admissibilidade autos de infração 531 
devem ser colocados em duas linhas, e não em duas linhas separadas, por ser dois processos 532 
para o auxílio, se colocar separado, será contado como dois auxílios diferentes pelo gerente 533 
Ailton. A conselheira Josimari levanta um questionamento em questão da distribuição dos 534 
auxílios, quantos cada conselheiro tem direito, e se a escala de trabalho que foi discutida em 535 
plenário para cada atividade dos conselheiros está sendo elaborada. A conselheira Natale 536 
agradece a secretária geral, Joana Angélica pelo trabalho exercido. E sugere que seja 537 
elaborado um formulário com sinalizações, de forma que sirva como uma espécie de tutorial 538 
aos conselheiros. A conselheira Giszele Paixão informa que nos campos de preenchimento do 539 
formulário já existe uma sinalização para que o conselheiro digite ou escreva nos campos 540 
corretos, mas considera a sugestão da conselheira Natale, de forma que favoreça 541 
consideravelmente as sinalizações. A secretária Joana Angélica informa que será enviado um 542 
formulário preenchido para que os conselheiros possam se basear. A conselheira Joice reitera 543 
a fala da conselheira Josimari a respeito da distribuição dos auxílios para os conselheiros, e 544 
destaca a necessidade de se valorizar os conselheiros, e faz um questionamento cobrando 545 
uma participação que seja possível uma participação maior dos conselheiros nas atividades. A 546 
conselheira questiona a nomeação do profissional Leôncio, apesar da sua competência, é 547 
necessário pensar nos conselheiros que estão sem atuar dentro do conselho. A conselheira 548 
questiona também, já que se tem demanda, por que não colocar os conselheiros para exercer 549 
funções no que se refere às câmaras técnicas. O presidente Jimi Medeiros agradece a 550 
secretária geral Joana Angélica pelo seu trabalho e por serem um novo plenário, destaca um 551 
processo constante de aprendizado. O presidente destaca ser pertinente os 552 
encaminhamentos que foram dados pela conselheira Natale, de se ter um modelo de 553 
formulários, auxiliando os conselheiros no preenchimento. O presidente concorda com os 554 
conselheiros Luciano e Joice, para que em situações que ocorram erros, que os conselheiros 555 
já possam ser comunicados de forma imediata, para que se cumpra no prazo o pagamento 556 
daquele auxílio representação. O presidente em resposta às conselheiras Joice e Josimari, 557 
destaca que se foi pensado, de forma que não houve declínio da proposta de se trazer os 558 
conselheiros para o atendimento, no que considera ser uma ação importante. Mas destaca, 559 
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se pensar que  tem uma redução de jornada de trabalho dentro do conselho por conta da 560 
pandemia, para se evitar um maior número de pessoas que gerem aglomeração= no Coren-561 
BA, acredita que se deva ter cuidado em se colocar mais uma pessoa para o atendimento, no 562 
que acredita ser importante. O presidente ainda em resposta às conselheiras Joice, e Josimari, 563 
destaca que o estudo para os pagamentos de auxílio representação para essa atividade de 564 
atendimento, como foi pensado em especial, o que deve ser objeto de análise para o 565 
planejamento e orçamento, no que vai procurar saber como está o andamento o processo 566 
dessa análise, pois o conselho está executando um orçamento que foi aprovado pela gestão 567 
passada de dois mil e vinte um, no que se tem uma quantidade fixa de auxílio representação 568 
e que o Conselho irá poder utilizar para esse ano de dois mil e vinte um. O presidente ressalta, 569 
em questão do questionamento da conselheira Joice, de que quando foi composto as câmaras 570 
técnicas, foi pensado em trazer o máximo que se pôde de conselheiros, no que se recorda da 571 
pauta que foi sistematizada na ROP de janeiro tinha sido colocado um orçamento pensando 572 
em dois conselheiros e um colaborador. O presidente destaca a importância de se escolher 573 
pessoas com notório saber, que também estão fora do conselho, e que precisam contribuir 574 
com as atividades do Regional, destaca que é necessário incluir profissionais que estão no 575 
serviço nos grupos de pesquisa das faculdades, universidades, centros universitário, mas 576 
afirma que todos os conselheiros, que inclusive enviaram uma relação das áreas e das 577 
indicações, em reunião com a coordenação geral das câmaras técnicas para se conseguir o 578 
máximo possível de possibilidades que estavam sendo dadas, no que se acredita que assim 579 
foram feitas. O presidente destaca que as câmaras técnicas são constituídas em sua maioria 580 
por conselheiros, se entende que também que se tem pessoas com notório saber, no que 581 
podem contribuir bastante em função das câmaras técnicas e atividade do conselho. O 582 
presidente informa que das relações que foi recebida, houve apenas uma pessoa que se 583 
colocou disponível para a área técnica de atenção domiciliar, que foi feito o chamamento da 584 
mesma para se participar da câmara técnica da atenção domiciliar, no que há uma limitação 585 
em questão dos pagamentos do auxílio representação, mas que a vontade da presidência e 586 
da diretoria, em especial do presidente, que o máximo que puder ser pago de auxílio 587 
representação para todos os conselheiros, será feito. O presidente enfatiza que todos devem 588 
ter a sua participação na gestão do Conselho Regional de Enfermagem. Mas que por existir 589 
um orçamento anual já aprovado, se depara com uma proposta orçamentária que já estava 590 
estabelecida, no que apenas deve ser executada neste semestre, no que ocorre algumas 591 
limitações. O presidente destaca que o esforço que está sendo feito, é justamente para que 592 
se tenha uma gestão altamente participativa e acolhedora, e para que os conselheiros tenham 593 
todos os seus direitos e a oportunidade de estarem participando das atividades, destacando 594 
que designou o conselheiro Holmes Rocha para as distribuições dos processos de 595 
admissibilidade, os processos éticos, para oportunizar também a participação de todos os 596 
conselheiros, no julgamento dos processos. O presidente informa que quando foi feito, junto 597 
a primeira secretária Giszele Paixão, uma escala para os conselheiros suplentes e convocados, 598 
foi para que desse oportunidade a todos estarem participando. O presidente destaca o 599 
processo intenso da nova gestão, da sua adaptação e aprendizagem. O presidente informa 600 
que existe uma proposta orçamentária que está sendo analisada para que seja efetuado o 601 
pagamento dos auxílios representação para a escala de conselheiros, mas enfatiza o momento 602 
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crítico de redução de carga horária, redução de pessoas dentro do Conselho para se evitar 603 
aglomeração. No que foi pensado que as ROPs, RODs, reuniões de câmaras técnicas e grupos 604 
de trabalho sejam feitas de forma remota, para assim então evitar um maior fluxo de pessoas 605 
dentro do Regional. O presidente reitera que não houve declínio na proposta, no que destaca 606 
que é importante a presença dos conselheiros no atendimento e no acolhimento aos 607 
profissionais da saúde, tendo uma arrecadação mais eficiente, trazendo os conselheiros para 608 
mais próximo da gestão. O presidente finaliza informando que os núcleos éticos terão também 609 
a presença dos conselheiros. O conselheiro Ossimar Santos em texto via ‘’chat’’, pela leitura 610 
da conselheira Giszele, destaca que NUPE está à disposição para colaborar como conselheiros, 611 
nos pareceres conclusivos, dando assim uma resposta aos colegas que estão envolvidos em 612 
processos éticos. Continuando a leitura do ‘’chat’’, a conselheira Cristiane Moreira informa 613 
estar à disposição para contribuir com a categoria. Finalizando a leitura do ‘’chat’’, a 614 
conselheira Josimari informa que existem muitos conselheiros com competência para 615 
contribuir com a categoria, mas sem atividades. A conselheira Giszele Paixão em resposta a 616 
conselheira Maria Ângela, informa que existe uma portaria que foi publicada no site do Coren-617 
BA no dia onze de fevereiro de dois mil e vinte um, no que consta todas as câmaras técnicas 618 
e todos os membros que foram designados, no que destaca que pelo fato de não constar a 619 
sua assinatura não significou que o encontro tenha sido prejudicado, uma vez que a portaria 620 
foi publicada. Também destaca que o coordenador, Davi Apostolo, foi designado no mesmo 621 
dia e já assumiu suas funções como coordenador de fiscalização, e nesse dia também foi 622 
entregue a portaria do Sr. Leôncio. O conselheiro Ossimar Santos sugere que o preenchimento 623 
dos formulários e as assinaturas fossem eletrônicas. O presidente Jimi Medeiros destaca ser 624 
pertinente a proposta do conselheiro Ossimar, mas informa que o formato que ainda se 625 
encontra é de toda a composição dos impressos para o setor financeiro, mas acredita que 626 
ocorreram avanços na gestão para que seja um processo mais informatizado, evitando assim 627 
erros que acontecem por conta do número elevado de papéis, promovendo gastos 628 
desnecessários. A conselheira Josimari Xavier sugere que seja dada uma oportunidade aos 629 
conselheiros que estão sem atividade, até em projetos como a Semana da Enfermagem, no 630 
que existem conselheiros com notório saber e suas expertises específicas, podendo estar 631 
contribuindo no projeto. O presidente Jimi Medeiros considera a sugestão da conselheira 632 
Josimari, mas faz uma ressalva que todos os grupos de trabalho tem sido constituído somente 633 
por conselheiros, e quando é constituído as câmaras técnicas, além de oportunizar o 634 
conselheiro, deve ser analisada a implicância do mesmo com a determinada área. Informa que 635 
a relação que lhe foi apresentada pelos conselheiros das áreas que gostariam de estarem 636 
atuando, nem todas foram contempladas, mas enfatiza o cuidado que a presidência teve em 637 
acompanhar as indicações com base na área de interesse, mas reitera que a sugestão da 638 
conselheira está sendo validada e que é imprescindível, sendo objeto de primeira análise pela 639 
diretoria e pela presidência no momento que é feita a composição dos grupos de trabalho, e 640 
das câmaras técnicas. A conselheira Rosane Santiago em desabafo, destaca que: 641 
‘’Primeiramente eu quero falar que nós somos um tribunal de ética, nós fomos eleitos como 642 
guardiões da enfermagem baiana, e fizemos vários discursos de valorização profissional para 643 
vencermos nesta eleição, nós falamos aos nossos colegas que não vamos abaixar a cabeça 644 
para ordem arbitrárias, falamos com nossos colegas para não aceitarem funções indevidas, 645 



 
 
 

   
 
 

ATA DA 628ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
 GESTÃO 2021-2023  
  

 

tarefas que não são cabíveis. Falamos na campanha que se votassem na chapa três, iríamos 646 
lutar por uma autonomia na enfermagem, lutar por voz, e que a nossa chapa não seria parada 647 
e submissa, como das outras gestões, nós falamos que não iremos nos calar e nem calar os 648 
nossos colegas, eu quero perguntar a todos os conselheiros, vocês estão se sentindo com voz? 649 
Com autonomia? Estão sendo silenciados? Estão com medo de alguém? Ou de que? No meio 650 
de uma pandemia, certo. Uma vez no Hospital Aristides de Maltez, um paciente me disse uma 651 
frase que eu não esqueço nunca, quem caminha sozinho pode até chegar mais rápido, mas 652 
quem vai acompanhado com certeza vai mais longe, nós conselheiros somos um exército, 653 
somos um time da enfermagem, nós precisamos ser convocados na totalidade, e vou repetir, 654 
precisamos ser convocados na totalidade, todos nós temos que nos movimentarmos, enquanto 655 
nós, esse exército, não tomarmos consciência que esse plenário é soberano a qualquer tomada 656 
de decisões, unilateral, seja de quem for a enfermagem baiana vai continuar sofrendo. Diante 657 
disso tudo quero esclarecer algumas coisas, que me deixaram muito preocupa nessas últimas 658 
semanas, preciso que se registre em ATA, são quatro coisas, a primeira, como tesoureira, tenho 659 
uma função específica de fazer pagamentos dentro do prazo e manter o plenário atualizado e 660 
informado da situação financeira, na lei 8.429 diz que se eu pagar contas em atraso ou não 661 
pagar as contas deliberadamente, se configura uma responsabilização criminal, é um ato 662 
danoso ao erário público, principalmente se tiver culpa grave. Sou muito crítica e atenta a 663 
todos os pagamentos, eu sei muito bem o risco que eu corro em responder por este crime, 664 
porque que estou falando isso? Porque os pagamentos de auxílio representação e jeton de 665 
todos os conselheiros passam por mim e pelo presidente para pagarmos, antes de chegar até 666 
nós vai até a secretaria geral que encaminha tudo para o financeiro e controladoria porque se 667 
algum pagamento não for feito por nós dois, houve uma falha em alguma parte do processo 668 
que voltou, uma dessas falhas nós falamos aqui plenária, então nós  conselheiros sinalizamos 669 
por e-mail a secretária, Giszele tem feito o trabalho dela muito bem, orientando a todos vocês, 670 
Sr. Ailton não respondeu o e-mail ainda, mas ele é a pessoa responsável por reagendar os 671 
pagamentos, sanado o problema, eu e o presidente pagamos. Lembro a todos que o dinheiro 672 
não é meu, eu não tenho necessidade nenhuma de deixar pagar propositalmente alguma coisa 673 
e responder por crime, na última semana eu fui acusada diretamente por cometido esse crime, 674 
no artigo penal brasileiro, no artigo 138 diz, ‘acusar alguém publicamente de um crime sem 675 
provas, é calúnia, detenção de seis meses a um ano’. Então eu peço que seja reconsiderado a 676 
maneira de se expressar e de acusar, não vivemos em uma monarquia e nem em uma ditadura, 677 
os nossos atos têm consequências. Eu entendo que os nervos do conselheiro estava ‘flor da 678 
pele’ e que ele tenha sido inflacionado ou inflamado, por comentários de terceiros dentro desse 679 
órgão aqui, no que ainda não descobrir quem foi, mas que não se repita , porque cada ato será 680 
responsabilizado, uma calúnia dessa, causa um prejuízo enorme para mim, eu nunca deixei de 681 
pagar nada dentro do prazo, os jetons e os auxílios representações de todos eu paguei no dia 682 
dez de fevereiro, foi recebido no dia onze de fevereiro, o segundo ordenador de despesas 683 
precisa se apresentar e explicar o porquê recebeu no dia onze, mas eu paguei no dia dez. A 684 
segunda coisa, eu apresentei na plenária que a arrecadação aumentou, isso foi um reflexo de 685 
algumas movimentações, que eu, como diretora financeira fiz no departamento, deixei 686 
transparente para o plenário, o plenário é de fato soberano, não sou eu, nem a diretoria, são 687 
vocês, então é importante que cada atitude tomada no departamento financeiro, eu tenha 688 
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ciência para informar o plenário também, como por exemplo o contador foi promovido como 689 
coordenador geral de contabilidade, foi nomeado pelo cargo comissionado, levantamos essa 690 
possibilidade, mas eu só fiquei sabendo ontem pelo site, não houve nenhuma participação da 691 
minha parte, eu sendo a tesoureira, não fui convidada para essa tomada de decisão, o que me 692 
deixa muito preocupada, vão haver mais decisões como essa no financeiro sem a tesoureira 693 
ser comunicada, que fique registrado em ATA que eu sei  que regimento interno do Coren-BA, 694 
da plenos poderes ao presidente para nomear e exonerar quem ele quiser, o que eu não 695 
esperava é que eu como tesoureira não daria opinião sobre isso. Terceiro, conselheira Lilian, 696 
hoje a senhora falou muito bem, ‘há eu não sabia que o plenário era só para dar ciência’, não 697 
Lilia, o plenário não é só para dar ciência, ele serve de muita coisa, ele não é só para se fazer 698 
as coisa depois que tudo já foi resolvido pra traz, não, você está certa Lilian, este plenário é 699 
soberano, nós temos autonomia para estar aprovar e ‘excluir’ as câmaras técnicas e grupos 700 
de trabalho, conforme a orientação do orçamento, mas a assessora do orçamento tem reunido 701 
diariamente com o presidente como ele mesmo falou aqui, para escolher, no que informou que 702 
arrecadação aumentou e o presidente já pode nomear mais membros, isso é ótimo para nós, 703 
aumentar as câmaras técnicas, mas não é o presidente que delibera sozinho, esse aumento da 704 
arrecadação tem que vir do plenário, nós é que temos que decidir se o dinheiro que foi investido 705 
para ampliar a câmara técnica, vai ser investido para isso mesmo para outra coisa que o nosso 706 
plenário deseje, eu reforço este plenário tem que tomar posse e consciência da autonomia que 707 
possui, nós precisamos ter certeza que queremos aumentar membros das câmaras técnicas, 708 
queremos reduzir membros do GT, o que vamos fazer com esse dinheiro? nós somos seres 709 
pensantes não servimos apenas para dizer ‘voto com o relator’, temos muito mais do que isso, 710 
a enfermagem é muito mais do que isso, o responsável pelo orçamento tem que assessorar o 711 
plenário sempre que for necessário, o orçamento que fizer em relação ao auxílio representação 712 
tem que calcular e dividir por todos por igual, oportunizando a todos, é assim que se faz 713 
política, todos nós contribuímos com a campanha, não é justo agora um ficar de fora, eu 714 
entendo que existe algum problema na arrecadação, e que a arrecadação não estava baixa, 715 
mas já aumentou, então que se der oportunidade aos que estão de fora, já que o plenário não 716 
tem o poder de nomear as pessoas, mas o plenário tem o poder de dizer quantos entram e 717 
quantos saem. Quarto e última para finalizar, em umas das plenárias de janeiro eu reforcei a 718 
minha preocupação de nós aqui nos comprometemos em garantir a reabertura das subseções 719 
de estudo preliminar e fui extremamente criticada, citei que foi feito um estudo noventa e oito 720 
páginas, e que a última gestão construiu isso com argumentos, que eles queriam fechar as 721 
subseções e conseguiram fechar, mas talvez os conselheiros daqui do plenário não saibam, 722 
mas esse estudo foi construído, por um ano e cinco meses por uma equipe formada de seis 723 
pessoas, sendo que uma dessas pessoas era um servidor público idôneo, honesto, íntegro e 724 
que era chefe de gabinete da presidenta Maria Inez, ele é tão competente que foi nomeado a 725 
chefe de gabinete, isso não temos como questionar, ele é bom no que ele faz, eu tenho certeza 726 
que ele é, convivi com ele durante sua transição e cumpriu a sua função corretamente. 727 
Anteontem esse mesmo servidor que durante um ano cinco meses, construiu um estudo 728 
preliminar para fechar as subseções foi promovido a coordenador de orçamento, penso que se 729 
essa pessoa se dedicou um ano e meio para garantir em fechar as subseções, pode ter 730 
dificuldade em manter a parcialidade de garantir que se reabra as subseções, ele foi nomeado 731 
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no coração do Coren-BA, que é o orçamento , nós temos outros servidores públicos, também 732 
merecedores dessa promoção, e acho que deveríamos reavaliar, no que já sinalizei minha 733 
preocupação em uma reunião de fevereiro, mas repito o presidente tem o poder do regimento 734 
para nomear e exonerar quem ele quiser e assim o fez, sem consultar a diretoria, que se 735 
registre em ATA também. Quero deixar claro, que eu como tesoureira, não sou inimiga de 736 
ninguém, aqui eu sou profissional, tenho um CPF a zelar, porque cada item, cada parte 737 
financeira que nós pagamos errado, eu respondo lá na frente, quando eu falo algo, não é para 738 
ser entendido como implicância, não tenho problema pessoal com ninguém aqui, mas eu 739 
respeito muito o plenário e autonomia, e autoridade que nós temos, precisamos levantar da 740 
cadeira e abrir os microfones e começar a falar que nós temos voz e não apenas para dizer 741 
‘voto com o relator’, obrigado a plenária, não tenho mais nada a declarar.[...] O coordenador 742 
das câmaras técnicas Davi Reis destaca a situação elegível, dos participantes das câmaras 743 
técnicas e na resolução do Cofen, se traz a orientação de que qualquer membro que tenha 744 
participado das câmaras técnicas ou grupos de trabalho eles precisam estar quites, não podem 745 
estar com a anuidade vencida, não podem estar com a unidade cancelada, não podem estar 746 
com a carteira profissional vencida, no que foi constatado no sistema, pela colaboradora Paula 747 
Gentil, alguns integrantes das câmaras técnicas estão com algumas pendências, ontem foi 748 
notificado esses integrantes, solicitando a quitação para recebimento do AR, caso seja 749 
efetuado o pagamento desse auxílio representação a quem não esteja legível para compor a 750 
câmara, o Conselho pode estar respondendo junto ao TCU. O presidente Jimi Medeiros 751 
parabeniza o trabalho do coordenador Davi Reis, e reitera que todos ainda estão no início da 752 
gestão, no que ainda não se completou os três meses, no que pode sim ocorrer algum tipo de 753 
‘ruido’, pois ainda estão em um processo de aprendizado, no que acredita que cada um tem 754 
a responsabilidade nesse plenário, ou colaboradores, servidores, se tem um grande dever que 755 
é de dar o seu melhor. O presidente em destaque, agradecendo antes a fala da conselheira 756 
Rosane, no que informa que: ‘’Acredito que este tribunal de ética, no sentido da palavra, da 757 
moral, do bom costume, do respeito, das práticas anticorrupção, eu acredito que é isso que 758 
nós temos que trazer aqui para o nosso tribunal de ética, ética enquanto moral, o exercício dos 759 
valores que cada um traz para esse plenário. Quando fui designado a presidente, eu me fiz 760 
entender e na obrigação de me apropriar do regimento desta casa, então sei exatamente quais 761 
são as competências de cada um de nós, e sei do valor que esse plenário. O plenário é um 762 
órgão soberano, órgão de decisões, e que acredito que cada conselheiro deve se apropriar 763 
cada vez mais do seu espaço da fala, não estamos aqui fazendo nenhum trabalho, acredito 764 
também que seja esse o entendimento de todos os conselheiros de cercear a voz e o trabalho 765 
de nenhum conselheiro, somos um espaço de alta democracia da ética acima de tudo, e esse 766 
espaço é um direito de cada um de nós, conselheiros e conselheiras nesse processo. Eu queria 767 
falar a vocês a respeito da nomeação do senhor Naelson, que é o contador, que trabalha aqui 768 
no setor de contabilidade que é constituído por três pessoas, não acho que se seria a questão 769 
de estar se justificando aqui essas nomeações, mas só tem três servidores no núcleo de 770 
contabilidade Noradir, Naelson e Fabiana, e nós precisamos fazer a nomeação de no mínimo 771 
30% de servidores para os cargos comissionados, então essa presidência está cumprindo 772 
aquilo que estar previsto na própria legislação, 30% dos cargos tem que ser de servidores, uma 773 
das servidoras Noradir, não é de contabilidade e eu já havia falado que nesta composição e 774 
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compartilhado inclusive com a conselheira Rosane e ela havia concordado de que Naelson 775 
seria  a pessoa indicada para assumir o núcleo de contabilidade, porque temos que compor os 776 
30% de servidores nos cargos comissionados e por isso já foi socializado um pouco antes mas 777 
eu só estava aguardando o momento mais  oportuno, e viável do ponto de vista orçamentário, 778 
para que pudéssemos promover com a nomeação, Igualmente ao servidor Gabriel, um 779 
profissional de altíssimo qualidade que tem contribuído bastante aqui neste Regional, e suas 780 
características inclusive já ressaltada pela conselheira Rosane, ele fez um trabalho de muita 781 
complexidade no planejamento e orçamento e para mim está gestão não tem nenhuma 782 
afinidade de estar fazendo nenhum tipo  de perseguição, o de desmerecer nenhum servidor, 783 
quando Gabriel foi nomeado e ele participou do estudo do fechamento das subseções de Irecê, 784 
Paulo Afonso, Jequié, Guanambi e Alagoinhas, eu falei para ele no momento de reunião junto 785 
com Carol do planejamento e orçamento, que houve um erro muito grave naquele estudo que 786 
fizeram para fechar as subseções, que foi não incluir a unidade Salvador nesse estudo, porque 787 
nós não podemos fazer uma análise como esta de fechamento, de estudos para fechar uma 788 
subseção e imaginar que o Coren seja uma ilha, que é composta de várias partes isoladas, esta 789 
variável Salvador tem que fazer parte desse estudo para fazer a viabilidade financeira de se 790 
manter todas as subseções abertas, porque se tem uma em déficit a outra tem um superávit e 791 
quando se coloca na balança esse equilíbrio quem ganha é o profissional que tem um serviço 792 
do Conselho Regional mais próximo. Então, o mesmo colaborador e servidor, que é uma pessoa 793 
responsável, nunca fez nenhuma atividade que prejudicasse o plenário ou a essa gestão, foi a 794 
ele colocado esta incumbência, falei que agora ele ia colocar junto com Carol, que é de cargo 795 
comissionado de assessora de planejamento e orçamento e o servidor Gabriel, não está 796 
sozinho neste setor, sob a supervisão da nossa colaboradora Carol, a comissão que a ele foi 797 
comissionada para fazer o estudo da reabertura das subseções, a unidade Salvador, que é uma 798 
variável importantíssima porque o Coren não pode ser visto como uma ilha de parque isolados, 799 
ele faz parte de um contexto, então a quinze anos atuo na área de gestão, gosto muito da área 800 
de gestão de pessoas, de processos e projetos orçamentários e financeiros, eu valorizo muito 801 
os servidores desta casa, tem muito servidor com alta qualificação, precisam ser valorizados e 802 
isso está no nosso programa de gestão, esta presidência ela não tem manias de perseguição 803 
a nenhum servidor e colaborador, muito pelo contrário, temos que unir forças, o plenário junto 804 
com os nossos colaboradores, nossos servidores para fazermos uma gestão de qualidade de 805 
altíssimo nível, do diálogo, da transparência de sermos abertos, quando vejo as conselheiras 806 
falando que devemos nos colocar mais participantes nas atividades do Coren, é um desejo 807 
nosso também, em janeiro também fizemos essa discussão de forma aprofundada, nós temos 808 
que fazer uma análise de orçamento, para dizer que agora podem começar novos projetos, já 809 
podem criar outros grupos de trabalho, a presença de Carol foi justamente para não deixar 810 
essa presidência ou a diretoria, cometa erros ou tome atitudes que não sejam baseadas em 811 
uma um orçamento que está previamente aprovado, então solicitei a Carol que sempre 812 
mantivesse informado sobre a questão da arrecadação das metas do processo de arrecadação 813 
mês a mês mas que isso em dados momentos e como vai ser feito inclusive na próxima semana 814 
também seja apresentado ao plenário, para que essa responsabilidade não fique apenas no 815 
‘colo’ da diretoria. São situações bem especificas que eu gostaria de estar tratando com vocês, 816 
nesse sentido da gestão, não tenho um perfil de autoritarismo, o meu perfil é de diálogo, o 817 
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meu perfil é de transparência, sou uma pessoa altamente honesta, sou uma pessoa ética nas 818 
minhas práticas, porque isso trago de berço de família e aquilo que provoquei no nosso 819 
processo de campanha eu estou trazendo para nossa gestão. Esse é um gabinete de portas 820 
abertas e ele está aberto não apenas para os profissionais da enfermagem mas para todos os 821 
conselheiros, todo conselheiro que vem buscar a presidência não precisa nem estar fazendo 822 
agendamento prévio, estarei atendendo a  todos, dialogando com todos, se não puder estar 823 
presente me telefonem, mandem mensagem, como sei que vários de vocês tem feito isso e 824 
qualquer dúvida conselheiros e conselheiras, que vocês tiverem sobre o processo de trabalho, 825 
sobre as oportunidades, sei que chegam várias coisas novas, sei que tem conselheiros com 826 
várias ideias, ótimas ideias, e que a nós estamos dispostos a abraçar, claro, dentro de um limite 827 
que sabemos pois é um orçamento público, eu tenho zelo pelo orçamento público, pelo erário 828 
público, por isso, que estou trazendo e conversando diariamente com Carol, de como está a 829 
arrecadação, se temos evoluído, se já dá para iniciar outros projetos, mas não tenho dúvidas 830 
que tudo isso vai ser dialogado com vocês em plenário. As câmaras técnicas estão na 831 
composição que foram aprovadas, continuam ainda três membros com as oito câmaras 832 
técnicas, o que Carol me disse, e eu gostaria de ressaltar, é que poderíamos em três câmaras 833 
se fazer a designação de mais conselheiros ou colaboradores, mas claro que isso não foi feito, 834 
pois precisamos estar escutando o coordenador da câmara técnica, ver realmente a 835 
necessidade, dialogar também com o plenário, tudo isso é feito. Agora eu peço aos 836 
conselheiros e conselheiras, que estou disposto a tirar todas as dúvidas a ouvir também a 837 
sugestão de vocês e que não façam isso apenas no espaço da reunião de plenário, sei que aqui 838 
é um espaço formal no âmbito das decisões, mas podem me telefonar, pode vir ao gabinete, 839 
marca a reunião comigo ou com a própria diretoria, que nos reunimos quinzenalmente toda 840 
segunda-feira, estamos abertos às propostas, eu acho que crescemos juntos, unidos, às vezes 841 
tem situações específicas que acontecem em plenário que já deveríamos ter realinhado sobra 842 
algumas dessa demandas, o que não caberia estar se desdobrando em situações, de se saber 843 
apenas em plenário, ou não ficou sabendo dessa informação, como aconteceu hoje, inclusive 844 
com essas decisões da câmara técnica, que nem eu estava sabendo que teria que reduzir o 845 
grupo de trabalho, mas entendemos, nós estamos começando, estamos com muita vontade 846 
de acertar, de fazer com que as coisas realmente as nossas propostas aconteçam, confio me 847 
cada de vocês conselheiros e conselheiras que prestaram seu nome para esse movimento. 848 
Somos imbuídos com pessoas que estão com muita vontade de acertar, de fazer com que nosso 849 
projeto de gestão aconteça, agora pode ter certeza que cada um vai fazer as atividades da 850 
melhor qualidade a que ele compete, com a transparência que é necessária. Eu vejo a 851 
necessidade de Carol sempre estar apresentando,  por isso, estou sempre convidando as 852 
pessoas para estarem presentes até para situações como essas para que eles também possam 853 
esclarecer alguns pontos, mas a próxima reunião que ela vai estar presente, ela vai poder 854 
apresentar a arrecadação, o percentual de alcance das nossas metas, acho que isso é 855 
importante para o conhecimento de todos os conselheiros e todas as conselheiras, e a gente 856 
fazer aí e sempre envolver vocês em todas as atividades que a gente possa de câmaras, de 857 
grupos de trabalhos, de comissões especiais, do núcleo de processos éticos e outros projetos 858 
que possam também está acontecendo aqui no âmbito do nosso regional. Então, eu sou uma 859 
pessoa altamente ética dos meus propósitos e trago isso de família, estou com zelo e cuidado 860 
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ao erário público, claro que temos vontade de fazer mil coisas, mas a gente se depara com as 861 
limitações, às vezes a burocracia da gestão pública e assim a gente tem que se adaptar a esse 862 
tempo da gestão pública que não é feito no tempo da sua da sua vontade do seu desejo, mas 863 
dizia todos os conselheiros que eu sou uma pessoa que visão ampla, de mente aberta, estou 864 
me colocando à disposição para todos os conselheiros caso tenha alguma dúvida, alguma 865 
sugestão alguma crítica mesmo eu não tenho nenhuma dificuldade com a crítica, aprendo com 866 
todas elas e tenho a maior facilidade de estar aprendendo e reaprendendo, eu acho que essa  é 867 
a nossa maior missão, de entregar uma gestão de qualidade. olho para cada um de vocês 868 
conselheiros e conselheiras que tenho oportunidade de conversar com muitos de vocês que 869 
fazem contato comigo, como eu fico feliz em saber da motivação de cada um de vocês, do que 870 
vocês pensam em fazer do que seja de qualidade para este Regional, e me coloco mais uma 871 
vez à disposição, é uma sala, é um gabinete portas abertas para todos se não puder vir aqui 872 
marca uma reunião, não precisa esperar o plenário para poder fazer os desabafos de vocês, 873 
ou fazer suas sugestões de encaminhamentos, eu acho que tudo é uma troca, uma experiência 874 
entre nós, é uma evolução constante, mas pode ter certeza que tudo que está fazendo é para 875 
acertar não é para errar, tudo que a gente prometeu a categoria com a vontade de entregar 876 
produtos de qualidade para os profissionais de enfermagem pode ter certeza que é o 877 
sentimento de todos nós. O conselheiro Plínio está na rua, já passou por Itabuna com a 878 
conselheira Gabriela, eu já falei com ele que tem que ir com servidor, com um de carro, 879 
destrava e coloca para funcionar, profissionais estão precisando teremos que melhorar nosso 880 
atendimento e quando eu falo melhorar o atendimento porque está precário, mas não quer 881 
dizer que as pessoas que estão no departamento estejam fazendo um trabalho que deixa 882 
desejar não, muito pelo contrário estão aí com todo gás, com toda energia para fazer um 883 
trabalho de qualidade, mas a gente ainda precisa avançar, precisamos contratar uma empresa 884 
de ‘call-center’ inadmissível que o Coren tenha apenas duas telefonistas, temos que contratar 885 
uma empresa talvez no serviço de serviço ‘WhatsApp’ robotizado para facilitar a vida do 886 
profissional, pensamos nessas coisas e idealiza, mas temos o processo da gestão pública que 887 
é o orçamento, que é um processo de arrecadação, precisamos também do respaldo dessas 888 
áreas para iniciar nossos projetos. Podem confiar conselheiros e conselheiras, eu sou uma 889 
pessoa honesta uma pessoa altamente ética, eu tenho um maior zelo por cada centavo desse 890 
erário público, qualquer dificuldade que vocês tenham, qualquer ruído na comunicação 891 
procure a mim, se diz respeito a alguma atribuição minha ou alguma condução, que esteja 892 
ainda precisando de esclarecimento. Eu sou uma pessoa altamente aberta, deixei meu número 893 
de telefone aí para todos vocês, gosto dessas trocas eu sempre estou elogiando a equipe, 894 
sempre estou conversando com muitos conselheiros e sempre ouço deles o retorno da, dos 895 
profissionais, de onde eles trabalham, eu acho que esse é o encaminhamento que devemos 896 
ter. Me coloco a disposição ao diálogo para categoria, em especial para todos vocês 897 
conselheiros e conselheiras que aqui estão, eu sei que nesse processo pode ter erros, mas pode 898 
ter certeza que todos são com vontade de acertar, e que nenhum erro será igual ao outro 899 
porque nós ser humanos temos a capacidade de aprender, mas pode ter certeza que vocês têm 900 
uma pessoa próxima de vocês, um aliado que vai dialogar, que vai conversar, e acredito 901 
também na qualificação de vocês conselheiros (as) e na capacidade de vocês têm de contribuir. 902 
A conselheira Giszele Paixão destaca que a mesa diretora valoriza os servidores, e que tem a 903 
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ciência que cada profissional tem as suas competências e suas qualidades. Destaca que o 904 
profissional Gabriel tem uma vasta experiência, por isso chegou a ser chefe de gabinete, tendo 905 
competência para criar um relatório para o fechamento das subseções, e questiona porque o 906 
mesmo, com tanta experiência, tirou a sede do estudo para reforçar que seria necessário o 907 
fechamento das subseções, já que essa tinha a maior arrecadação. A conselheira enfatiza que 908 
mesmo com tanto conhecimento e notório saber, se esforçou em tentar convencer a todos 909 
que estavam presentes na época da transição da nova gestão, que era viável manter o 910 
fechamento das subseções, no que tem prejudicado a vida de milhares de profissionais. A 911 
conselheira Giszele reitera a fala do presidente que o Sr Gabriel não prejudicou em nada a 912 
gestão, até o momento, mas com o fechamento, o mesmo chegou a prejudicar a cento e 913 
quarenta mil profissionais como enfermeiros, técnicos, auxiliares e obstetriz, que ficaram sem 914 
as subseções. A conselheira destaca que tem ciência da competência de cada membro da 915 
diretoria e que respeita cada um, mas nenhum conselheiro pode deixar de se colocar, 916 
enquanto conselheiro, enquanto membro da diretoria. Esclarece que essa decisão não foi 917 
nada consultiva com a diretoria, no que a conselheira esclareceu que o motivo da não 918 
assinatura deve ao fato da mesma não ter ciência de que seria feita a designação deste 919 
servidor, que segundo ela, supostamente prejudicou milhares de profissionais. E acrescenta 920 
que o motivo de outros documentos sem a assinatura se deve ao mesmo motivo, as decisões 921 
unilaterais. A conselheira reitera que o Gabriel sendo um servidor que fazia parte da gestão 922 
anterior, chefe de gabinete e que promoveu todo um estudo para o fechamento das 923 
subseções, e assim o fez. E destaca: ‘’Eu sou conselheira, mas também sou profissional e 924 
experimento o outro ‘lado da moeda’, e se eu quero fazer diferente a diferença tem que ser 925 
feita. Eu não duvido da competência de ninguém, mas nós temos diversos servidores que têm 926 
também total competência para assumir os cargos. Foi exonerada uma servidora a pouco 927 
tempo, essa não seria a justificativa, porque seria para compor o quadro. Que a gente possa 928 
repensar, que a gente possa debater, que a gente possa construir o plenário é um lugar para 929 
isso eu vejo o momento super saudável para trazermos questões, discussões, porque aqui não 930 
é só um momento para votar, é o momento de debater também para construirmos juntos. 931 
Como eu trouxe na minha apresentação um tempo atrás, o plenário é soberano então que a 932 
gente possa usar esse poder para construir uma enfermagem mais forte, uma enfermagem 933 
mais valorizada, uma enfermagem mais participativa, uma enfermagem mais ativa e quando 934 
a gente fala na união, no diálogo, na comunicação com os enfermeiros, precisamos primeiro 935 
estabelecer aqui, conselheiros e diretores, dentro do Plenário, dentro da diretoria, a 936 
comunicação é essencial para o trabalho, não podemos tomar uma decisão sem antes 937 
conversar, precisamos auscultar, escutar um ao outro, precisamos ouvir o que o outro pensa, 938 
respeitar o pensamento do outro. Então acho que precisamos disso, não só no plenário, mas 939 
para nossa vida, nós estamos enfrentando momento difícil que é a pandemia, quantos 940 
conselheiros têm a vivência da assistência e está se defrontando com realidades atípicas de 941 
sofrimento, precisamos ter esse olhar, que a nossa comunicação que a nossa fala seja sempre 942 
construtiva para aproximar, para alinhar, para trazer o benefício e a valorização que a 943 
categoria precisa, e isso é para ser estabelecido na mesa diretora, precisamos estabelecer no 944 
nosso Plenário. O que falta aqui é a comunicação, qualquer pessoa com bons olhos para ver, 945 
consegue perceber que falta comunicação, falta diálogo, falta alinhamento. Eu não posso 946 
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receber papéis para assinar sem ser conversado, sem ser comunicado, nós somos diretores, 947 
precisamos conversar, e eu sei que tenho minha competência enquanto secretária, sei que 948 
tema competência do vice, do tesoureiro, da primeira, da segunda tesoureira, tema 949 
competência do presidente, e eu não vou de forma alguma colocar a prova disso, estou falando 950 
de algo que é essencial no grupo, é a comunicação, é saber ouvir, saber respeitar, é dialogar, 951 
é tomar decisão a mesa diretora juntos. Eu sei que a caneta é do presidente, está lá no 952 
regimento, isto é claro, qualquer pessoa que pega o regimento consegue ver isso, eu já estudei 953 
esse regimento e eu sei disso, mas não é essa a questão, é a comunicação, que possamos levar 954 
isso hoje, discutido neste plenário, e refletir sobre a comunicação, e se for preciso comunicar 955 
aqui, tem que ser aqui, porque as coisas são do jeito que tem que ser, e eu aprendi em minha 956 
vida que é a palavra que traz tudo para nós, e através da palavra, que conseguimos construir 957 
coisas boas e infelizmente também, trazer e atrair coisas que não são positivas, que possamos 958 
ter uma atenção em relação a isso. Essa é a minha fala, esse é o meu pedido que quero deixar, 959 
e que possamos refletir em relação a isso, não estou falando de designação, não estou falando 960 
de competência, é a comunicação é o respeito, que precisa ser construído neste plenário, isso 961 
tá claro, abra os olhos e enxergue quem quiser ver, ou melhor, vemos com olhos mas se 962 
enxerga com a consciência, então quem estiver com o sentimento apurado, reflita em relação 963 
a isso, esse é o meu pedido que quero deixar aqui para esse plenário, porque hoje para mim, 964 
enquanto secretária, não foi muito fácil conseguir dar alinhamento a esse Plenário, porque 965 
mexeu com o meu sentimento, mexeu com o meu emocional, e eu estou no lugar para 966 
construir, para somar, para que seja respeitado o lugar de cada um. Trago essa minha fala, 967 
independente de ter atribuições, designações, é uma coisa que aprendi na minha vida,  é só a 968 
ética, é o respeito, é a comunicação, é a valorização, e precisamos construir isso com quem 969 
está mais próximo e nós, e somos nós os trinta e quatro conselheiros, para que isso seja 970 
estendido para nossa categoria, então esse é meu apelo que eu faço para mesa diretora, para 971 
que possamos gerir de uma forma melhor esse plenário, que na próxima reunião possamos 972 
nos comunicar da melhor forma com os conselheiros’’. Para que possamos dar seguimento. 973 
[...] A conselheira Giszele finaliza destacando estar à disposição dos conselheiros, sendo 974 
acessível a todos.  A conselheira Josimari destaca que o plenário está em fase de construção, 975 
no que sugere como foi colocado por Rosane, pelo presidente e por Giszele que o plenário é 976 
soberano, que quando tiver esse tipo de nomeação para que fosse passado com antecedência 977 
essas nomeações para que o plenário fique a par de toda situação, e que por estar em um 978 
período difícil como a pandemia, as informações não estão sendo passados com clareza, e 979 
reitera que  a sua sugestão é que seja passado com antecedência essa decisões pela diretoria, 980 
para que haja um alinhamento com a diretoria e plenário.  O presidente Jimi Medeiros destaca 981 
que o fechamento das subseções não foi uma decisão de servidor, mas foi uma decisão do 982 
plenário, mas que a categoria deu resposta ao plenário, e então foi constituído um novo 983 
plenário, e que esse novo plenário já votou a favorável para a reabertura das subseções. 984 
Destaca que se tem condições suficientes para realização das reaberturas. O presidente 985 
destaca que concorda com a fala da conselheira Giszele, no que se refere a melhora da 986 
comunicação, no que pode ser uma pauta para próxima reunião de diretoria. Destaca que 987 
também concorda com a conselheira Josimari de se ter uma atenção mais especial a esses 988 
atos que competem à diretoria, setor financeiro, planejamento e orçamento, de se estar 989 
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compartilhando e socializando de forma mais específica com o plenário. E agradece a 990 
participação pela contribuição de todos. III O QUE OCORRER: HOMOLOGAÇÃO DO HOSPITAL 991 
PROFESSOR ELÁDIO LASSÉRE n° 56/2021 – Foi homologado pelo plenário, o pedido de 992 
homologação do processo de implantação da Comissão de ética de enfermagem do Hospital 993 
Professor Eládio Lassére, que será constituído pelos profissionais enfermeira Ana Claudia 994 
Ferreira de Jesus Miná Coren-BA n° 252-840 ENF, enfermeira Camila Andrade Malaquias 995 
Coren-BA n° 298-281 ENF e pelo técnico de enfermagem Mozaniel da Silva Gomes Coren-BA 996 
n° 1333308 TE. HOMOLOGAÇÃO DO PROCESSO DE IMPLANTAÇÃO DA COMISSÃO ÉTICA DE 997 
ENFERMAGEM DO HOSPITAL MANOEL VICTORINO n° 58/2021 - Foi homologado pelo 998 
plenário, o pedido de homologação do processo de implantação da Comissão de ética de 999 
enfermagem do Hospital Manoel Victorino. Composto pelos enfermeiros (as) Jucelia Sá Teles 1000 
Coren-BA n° 458-710 ENF, Atila Araújo Sena Coren-BA n° 586-981, Ellen Cristine Santos Barros 1001 
Coren-BA n° 290-338 ENF, Samanta Carmo Souza Coren-BA n° 394-801 ENF, Elisangela Costa 1002 
Pereira Coren-BA n° 646-338 TE. A Conselheira Patrícia Sena destaca que no que se refere a 1003 
votação para eleger essa nova gestão, teria outros nomes para eleger, que depositaram sua 1004 
confiança na proposta de gestão que foi apresentada.  A conselheira enfatiza que o trabalho 1005 
deve ser feito com base na confiança em aparato técnico, em expertise. Destaca sua exaustão 1006 
diante do plenário, e que apesar do plenário ser soberano, não concorda que determinados 1007 
assuntos como foram expostos nesta reunião, sejam discutidos em plenário. Em sua fala, a 1008 
conselheira menciona que se sente diante de ‘’Lula e Bolsonaro’’, como se dentro da diretoria 1009 
houvesse ‘’partidos’’ diferentes. Alerta que pode haver desgastes na equipe, podendo 1010 
provocar uma ‘’rachadura’’ capaz de ficar notório para os servidores. Destaca que a fragilidade 1011 
da pandemia tem feito os ânimos afetarem a diretoria. E reitera que tem assuntos que devem 1012 
ser dialogados apenas em diretoria, e que questões pessoais não devem ser expostas. E pede 1013 
para que relembrem o momento de esforço para estarem aqui. E finaliza enfatizando a 1014 
necessidade de união. A conselheira Giszele Paixão defende sua postura como profissional, e 1015 
informa que os assuntos expostos em plenário já foram discutidos em diretoria, em relação a 1016 
assinaturas de portaria, registrado em ATAS, mas que infelizmente as situações continua 1017 
acontecendo e que tudo isso está registrado em ROD, apesar de serem assuntos que são 1018 
tratados em diretoria, mas que continuam acontecendo. A conselheira informa que não tinha 1019 
intenção de expor assuntos como essa, mas que diante a resposta do presidente a pergunta 1020 
da conselheira Maria Ângela, que que se refere o não prosseguimento das atividades das 1021 
câmaras técnicas e que esse fato ocorrido foi devido a uma portaria que já havia sido 1022 
publicada, a mesma se sentiu na obrigação de esclarecer o fato. E que o diálogo e o respeito 1023 
são fundamentais nas relações e esse espaço precisa ser trazido para a gestão e que a função 1024 
da secretária não se limita as assinaturas, que a diretoria tem a sua função e relevância dentro 1025 
da autarquia. E reitera que quando se coloca o nome ou a conduta de um profissional a prova, 1026 
é necessário um esclarecimento, e infelizmente teve que ser em plenário. O conselheiro 1027 
Ossimar Santos pede que nesse momento apenas os conselheiros permaneçam na reunião. O 1028 
conselheiro inicia a sua fala parabenizando o presidente pela sua gestão no Coren – BA, que 1029 
tem representado muito bem o Regional, diante das entrevistas, pelas últimas representações 1030 
junto ao ministério público e ao governo. O conselheiro Ossimar Santos parabeniza a 1031 
conselheira Giszele pela maturidade e preocupação, e pela importância que a mesma tem tido 1032 
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na condução das ROPs e como parceira do presidente. O conselheiro destaca que a fala da 1033 
conselheira Patrícia Sena causou uma preocupação, como se a conselheira Giszele tivesse 1034 
trazido algo pessoal para o plenário, mas que não é. Destaca que quando a primeira secretária 1035 
pede para que haja essa comunicação, o conselheiro entende que a mesma está certa, se algo 1036 
é abordado em diretoria deixa de estar alinhado, de fato, deve ser trazido à tona, pois o 1037 
plenário não é um lugar que deva ter qualquer tipo de partidarismo, no que cabe a todos. O 1038 
conselheiro destaca que o que tem o incomodado das reuniões (ROP), e o que ele chama a 1039 
atenção de todos, é que embora sejam conselheiros, é que a forma como os conselheiros têm 1040 
se dirigido à diretoria, de forma desrespeitosa, tratando-os de igual forma, apesar de serem 1041 
todo os conselheiros, foi elegido uma diretoria que deve ser tratada com hierarquia, com mais 1042 
respeito. E sugere que seja estudo a forma de tratamento hierárquica do conselho, pois nas 1043 
ROPs em alguns momentos tem tomando uma posição partidária e isso tem enfraquecido o 1044 
Conselho, onde se tem convidados que estão participando de discussões que deveriam ser só 1045 
nossas, destaca não haver a necessidade de expor que não são mais uma chapa lisa. O 1046 
conselheiro enfatiza o respeito, e destaca que quando a conselheira Giszele expõe a sua fala, 1047 
com bastante sentimento, não é de forma alguma algo partidário, discordando assim da 1048 
conselheira Patrícia, que segundo ele, pereceu violento., reiterando que a fala da conselheira 1049 
Giszele informa que esse conselho tem hierarquia, mas que foi construído e deve ser 1050 
alimentado com diálogo. Destaca não ter partidarismo, que pede respeito, e destaca que não 1051 
irá mais admitir ou estar omisso a qualquer comportamento de conselheiros, quando 1052 
perceber que hierarquia não está sendo respeitada. E reitera sua sugestão, que se possível, 1053 
com a comissão de ética do Conselho, que seja analisado, seja revisto a forma de como as 1054 
pessoas se relacionam e se dirigem as hierarquias. E que a expressão que supostamente foi 1055 
pronunciada pelo presidente ‘’a caneta está comigo’’ não exista mais, não afirmando que essa 1056 
expressão foi usada, mas que se algum momento foi usada, que o mesmo reveja. O 1057 
conselheiro destaca que: ‘’Os grandes líderes, são líderes porque ele aprende a ouvir.  Tive 1058 
uma conversa com o senhor, e uma das coisas que me deixou muito tranquilo em relação a 1059 
sua presidência foi: ‘Ossimar, eu sei ouvir as pessoas’, e eu estou lembrando isso ao senhor, 1060 
porque ouvir as pessoas faz parte da minha conduta profissional. Então colegas, não me 1061 
tenham por chato, não me tenham por partidário de A ou de B, mas eu quero conclamar os 1062 
colegas que respeitem-se, que adotemos a partir de hoje uma postura de profissionais, nós 1063 
representamos cento e quarenta mil profissionais, em tese existem pessoas melhores, com 1064 
mais condições técnicas do que nós, mas nós fomos privilegiados, assumimos essa posição e 1065 
precisamos honrar isso. Me coloco a disposição deste Conselho, não sou o melhor dos 1066 
conselheiros, mas gostaríamos que revissem as nossas condutas’’. [...] O presidente Jimi 1067 
Medeiros considera importante a fala do conselheiro Ossimar, e agradece pela motivação. A 1068 
conselheira Gabriela parabeniza as falas de todos os colegas. Destaca que na segunda ROP 1069 
saiu um pouco triste, destaca que a reunião foi mais um aprendizado, no que se solidariza com 1070 
a conselheira Giszele, enfatizando ser uma excelente profissional, e oferece seu apoio e 1071 
amparo a conselheira. Destaca ter ficado preocupada com a fala da conselheira Rosane, que 1072 
sofreu uma agressão verbal de um colega. E enfatiza que essa gestão será um espelho para os 1073 
profissionais, no que concorda com a fala da conselheira Patrícia no que se refere a 1074 
comunicação, alinhamento, maturidade, respeito, empatia, ética ao tratar com o outro, para 1075 
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se comunicar melhor. Se desculpa pela atitude equivocada do colega contra a conselheira 1076 
Rosane, e destaca o bom profissionalismo da conselheira Rosane, que está também sempre 1077 
pronta as solicitações que são feitas a ela. Destaca-se que o presidente Jimi Medeiros se 1078 
colocou aberto aos diálogos. E destaca que a enfermagem não cresce porque um quer 1079 
derrubar o outro. Mas destaca se orgulhar de estar neste Conselho por ser um Conselho que 1080 
aprende, e reitera a necessidade de se refletir ainda mais. A conselheira Giszele Paixão 1081 
agradece e se sente acolhida pelo apoio da conselheira. Nada mais havendo a tratar, às treze 1082 
horas e sete minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele 1083 
de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será 1084 
assinada por mim e pelos presentes. /////////////////////////////////////////////////////////// 1085 
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